
STADT BECKUM 

Niederschrift 

Gremium: Ausschuss für Bauen, Umwelt, Klimaschutz, Energie und Vergaben 

Datum: Donnerstag, 14.03.2024 

Beginn: 17:00 Uhr 

Ende: 18:12 Uhr 

Ort: Aula der Antoniusschule, Antoniusstraße 5 – 7, 59269 Beckum 

Hinweis: Die Niederschrift ist für die Öffentlichkeit auf den öffentlichen Teil der 

Sitzung beschränkt. 
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Tagesordnung 

Öffentlicher Teil: 

1 Anfragen von Einwohnerinnen und Einwohnern 

2 Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Bauen, Umwelt, Klimaschutz, 

Energie und Vergaben vom 01.02.2024 – öffentlicher Teil – 

3 Bericht der Verwaltung 

4 Bericht über offene Anträge und Anfragen der Fraktionen sowie über offene  

Anregungen und Beschwerden gemäß § 24 Gemeindeordnung für das Land  

Nordrhein-Westfalen 

Vorlage: 2024/0069 

5 Umgestaltung der Propsteigasse in Beckum – Durchführung einer Eigentümerver-

sammlung 

Vorlage: 2024/0052 

6 Endausbau der Straße "Obere Brede" und eines Abschnittes der Steinkühlerstraße 

im Gewerbegebiet "Obere Brede an der A2" – Genehmigung der Ausbauplanung 

Vorlage: 2024/0056 

7 Erneuerung der Zementstraße in Beckum, im Abschnitt zwischen der Oelder Straße 

und der Windmühlenstraße – Durchführung einer Eigentümerversammlung 

Vorlage: 2024/0063 

8 Straßen- und Wegekonzept der Stadt Beckum gemäß § 8a Kommunalabgabengesetz 

für das Land Nordrhein-Westfalen – Fortschreibung 2024 bis 2028 

Vorlage: 2024/0065 

9 Dauerhafte Aufhebung der Sperrung der Kopernikusstraße im Stadtteil Neubeckum 

Vorlage: 2024/0071 

10 Anfragen von Ausschussmitgliedern 

Nicht öffentlicher Teil: 

1 Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Bauen, Umwelt, Klimaschutz, 

Energie und Vergaben vom 01.02.2024 – nicht öffentlicher Teil – 

2 Bericht der Verwaltung 

3 Abbruch der Eichendorffschule in der Neißer Straße 20 – Beauftragung der  

Abbrucharbeiten 

Vorlage: 2024/0036 

4 Anfragen von Ausschussmitgliedern 
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Anwesenheitsliste 

Anwesend 

Vorsitz 

Peter Tripmaker  

CDU-Fraktion 

Dieter Beelmann  

Manfred Dittert  

Andreas Kühnel  

Josef Schumacher  

CDU-Fraktion – Sachkundige Bürgerinnen und Bürger 

Münür Karaca  

Isabel Schröder Vertretung für Herrn Nicolas van Kevelaer 

SPD-Fraktion 

Hubert Kottmann  

Felix Markmeier-Agnesens Vertretung für Herrn Ralf Högemann 

SPD-Fraktion – Sachkundige Bürgerinnen und Bürger 

Volker Nussbaum  

Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

Peter Dennin  

Justus Lütke  

Fraktion Bündnis 90/Die Grünen – Sachkundige Bürgerinnen und Bürger 

Anja Samulewitsch  

FWG-Fraktion – Sachkundige Bürgerinnen und Bürger 

Elmar Stallmann  

FDP-Fraktion – Sachkundige Bürgerinnen und Bürger 

Tobias Tarner  

Verwaltung 

Uwe Denkert  

Dr. Christian Hofbauer  

Bernd König  

Jennifer Kühle  

Elmar Liekenbröcker  

Horst Schenkel  

Nicht anwesend 

CDU-Fraktion – Sachkundige Bürgerinnen und Bürger 

Nicolas van Kevelaer  

SPD-Fraktion 

Ralf Högemann  
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Protokoll 

Herr Tripmaker eröffnet die Sitzung und stellt die form- und fristgerechte Einladung sowie 

die Beschlussfähigkeit fest. Einwendungen hiergegen werden nicht erhoben. 

Öffentlicher Teil: 

1 Anfragen von Einwohnerinnen und Einwohnern 

 Es erfolgen keine Anfragen.  

2 Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Bauen, Umwelt, Klimaschutz, 

Energie und Vergaben vom 01.02.2024 – öffentlicher Teil – 

 Herr Stallmann äußert, dass in der Sitzung des Ausschusses für Bauen, Umwelt,  

Klimaschutz, Energie und Vergaben vom 01.02.2024 im Tagesordnungspunkt 4 –  

öffentlicher Teil – Umgestaltung der Linnenstraße – die gewünschte Abstimmung 

seitens der FWG-Fraktion, die Stufe 2 gänzlich zu streichen, nicht in der Niederschrift 

protokolliert wurde. 

[Anmerkung der Schriftführung: 

Nach sorgfältiger Überprüfung wird die Aussage des Herrn Stallmann bestätigt. 

Seitens der FWG-Fraktion wurde über eine separate Abstimmung erbeten, die 

Stufe 2 zur Umgestaltung der Linnenstraße gänzlich entfallen zu lassen. Diesem An-

liegen wurde seitens des Herrn Tripmaker stattgegeben. Das Abstimmungsergebnis 

lautete wie folgt: 

Abstimmungsergebnis: 

abgelehnt Ja 1  Nein 14  Enthaltung 0 

 Gesamt CDU SPD Grüne FWG FDP 

Ja 1 
   

1 
 

Nein 14 6 4 3 
 

1 

Enthaltung 
      

Gesamt 15 6 4 3 1 1 

Die einmal unterzeichnete Niederschrift kann nachträglich nicht mehr geändert wer-

den, auch nicht durch Beschluss des jeweiligen kommunalpolitischen Gremiums. Aus 

diesem Grund wird stattdessen zur Vervollständigung ein Auszug aus der Nieder-

schrift über die heutige Sitzung zur Niederschrift über die Sitzung vom 01.02.2024 

gegeben.] 

3 Bericht der Verwaltung 

 Herr König berichtet wie folgt: 

Umgestaltung der Linnenstraße 

In der Sitzung vom 01.02.2024 wurden die Planungen zur Umgestaltung der Linnen-

straße in einem stufenweisen Vorgehen vorgestellt und beschlossen. Bei dieser Ge-

legenheit wurde durch die Verwaltung zugesagt, zu diesem Vorhaben gleichsam 

eine Stellungnahme der Kreispolizeibehörde einzuholen.  

Es darf mitgeteilt werden, dass die Angelegenheit im Rahmen einer Besprechung 

von Verkehrsangelegenheiten zwischen Vertreterinnen und Vertretern von Verwal-

tung und Kreispolizeibehörde ausführlich erörtert wurde. 
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4 Bericht über offene Anträge und Anfragen der Fraktionen sowie über offene  

Anregungen und Beschwerden gemäß § 24 Gemeindeordnung für das Land 

Nordrhein-Westfalen 

Vorlage: 2024/0069 

 Herr Tripmaker führt unter Bezugnahme auf die Vorlage in den Tagesordnungspunkt 

ein und übergibt das Wort an Herrn Dr. Hofbauer. 

Herr Dr. Hofbauer führt aus. 

Es erfolgen keine Wortmeldungen. 

 Abstimmungsergebnis: 

zur Kenntnis genommen 

5 Umgestaltung der Propsteigasse in Beckum – Durchführung einer Eigentümer-

versammlung 

Vorlage: 2024/0052 

 Herr Tripmaker führt unter Bezugnahme auf die Vorlage in den Tagesordnungspunkt 

ein. 

Herr Baumgarten vom Ingenieurbüro IBB Baumgarten stellt die Präsentation vor 

(siehe Anlage 1 zur Niederschrift). 

Herr Tarner äußert sein Unverständnis hinsichtlich der aufwändigen und kostenin-

tensiven Planung der Propsteigasse. Darüber hinaus halte er es für wenig sinnvoll, 

die taktilen Elemente an die Grenze der Fahrbahn zu legen. Dies stelle ein erhöhtes 

Gefahrenpotential dar. 

Seitens der Verwaltung wird erklärt, dass im hiesigen Ausschuss die Entscheidung 

zur Durchführung einer Eigentümerversammlung stattfinde. Die Entwurfsplanung 

sei in der Vergangenheit bereits abgestimmt worden. Zudem sei die Propsteigasse 

eine verkehrsberuhigte Straße mit einer Mischfläche, die zur Erweiterung der Fuß-

gängerzone dienen werde. Weiterhin wird ergänzt, dass die angesprochenen  

Elemente ebenfalls Basis für die bewilligte Förderung sind. 

Weitere allgemeine Anliegen und Nachfragen werden zwischen den Ausschussmit-

gliedern und der Verwaltung kommuniziert. 

 Beschlussvorschlag: 

Sachentscheidung 

Die Verwaltung wird beauftragt, mit den vorliegenden Planunterlagen eine Eigentü-

merversammlung für die Umgestaltung der Propsteigasse in Beckum durchzuführen. 

Kosten/Folgekosten 

Für die Durchführung der Eigentümerversammlung entstehen Kosten, die dem lau-

fenden Verwaltungsbetrieb zuzuordnen sind.  

Im Zuge der Erstellung des Leistungsverzeichnisses werden in Kürze die Kosten be-

rechnet und zum Beschluss des Bauprogramms in überarbeiteter Fassung vorgelegt. 

Finanzierung 

Bei der Investitionsmaßnahme 10680003 – Ausbau Propsteigasse – steht unter dem 

Produktkonto 120101.785200 – Auszahlungen für Tiefbaumaßnahmen – im Entwurf 

des Haushaltes 2024 ein Ansatz von 340.000,00 Euro zur Verfügung. 
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Mittel aus der Landesförderung und Beiträge nach § 8 Kommunalabgabengesetz für 

das Land Nordrhein-Westfalen sind ebenfalls bei den genannten Investitionsmaß-

nahmen veranschlagt. 

 Abstimmungsergebnis: 

ungeändert beschlossen Ja 14  Nein 1  Enthaltung 0 

 Gesamt CDU SPD Grüne FWG FDP 

Ja 14 6 4 3 1 
 

Nein 1 
    

1 

Enthaltung 
      

Gesamt 15 6 4 3 1 1 
 

6 Endausbau der Straße "Obere Brede" und eines Abschnittes der Steinkühlerstraße 

im Gewerbegebiet "Obere Brede an der A2" – Genehmigung der Ausbauplanung 

Vorlage: 2024/0056 

 Herr Tripmaker führt unter Bezugnahme auf die Vorlage in den Tagesordnungspunkt 

ein. 

Herr Baumgarten vom Ingenieurbüro IBB Baumgarten stellt die Präsentation vor 

(siehe Anlage 2 zur Niederschrift). 

Frau Samulewitsch äußert, dass sie sich Speierling und Elsbeere als Baumarten an 

der Oberen Brede vorstellen könnte. Zudem erkundigt sie sich, ob die erhöhte An-

zahl der Parkflächen für PKW erforderlich sei. Laut der ansässigen Gewerbebetrei-

benden seien keine Parkflächen für PKW erwünscht. 

Herr Schenkel erläutert, dass die Baumarten noch nicht final festgelegt sind und die 

vorgeschlagenen Baumarten seitens der Verwaltung geprüft werden. Hinsichtlich 

der Anzahl der Parkflächen für PKW seien diese vor allem saisonal notwendig und 

unverzichtbar. 

Fraktionsübergreifend wird erklärt, dass eine Optimierung der Querungshilfe im 

südlichen Bereich der Oberen Brede auf Höhe der Freckenhorster Werkstätten wün-

schenswert sei. Angeregt wird dort die Errichtung einer Tempo 30-Zone oder eine 

Beschilderung, die auf die Werkstatt hinweist. 

Weitere allgemeine Anfragen und Änderungswünsche hinsichtlich der Ausbaupla-

nung von Ausschussmitgliedern werden gemeinsam mit Herrn Baumgarten und der 

Verwaltung kommuniziert. 

Herr Tripmaker lässt über folgenden geänderten Beschlussvorschlag abstimmen: 

 Beschlussvorschlag: 

Sachentscheidung 

Die Straße „Obere Brede“ und ein Abschnitt der Steinkühlerstraße im Gewerbegebiet 

„Obere Brede an der A2“ werden entsprechend der als Anlagen zur Vorlage beige-

fügten Ausbaupläne unter den Vorbehalten: 

1. die Parkflächen für PKW einheitlich in den Westen zu versetzen, 

2. den Grünstreifen zu verlängern,  

3. die Anzahl der geplanten Bäume zu erhöhen sowie die Baumarten zu prüfen, 

4. eine Optimierung der Querungshilfen zu prüfen  
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(Die Punkte sollen in der kommenden Sitzung des Ausschusses für Bauen, Klima-

schutz, Energie und Vergaben erneut vorgestellt werden), 

wie folgt ausgebaut werden: 

Verkehrsregelung: .......................................................................... Ausbau als Tempo 50-Zone 

Straßenverkehrsfläche: ......................................................................................................... Asphalt 

Geh- und Radwege: .......................................................................................... Betonsteinpflaster 

Parkflächen LKW: .................................................................................................................... Asphalt 

Parkflächen PKW: ................................................................................................ Betonsteinpflaster 

Kosten/Folgekosten 

Nach aktueller Kostenberechnung werden für den Endausbau der Straße „Obere 

Brede“ 1.538.480,98 Euro benötigt. Nach aktueller Kostenschätzung werden für den 

Endausbau des Abschnittes der Steinkühlerstraße 160.448,59 Euro benötigt. Kosten 

für Ingenieurleistungen entstehen zusätzlich. 

Finanzierung 

Bei der Investitionsmaßnahme 10230001 – Endausbau Obere Brede – steht unter 

dem Produktkonto 120101.785200 – Auszahlungen für Tiefbaumaßnahmen – im 

Entwurf des Haushaltes 2024 für 2024 ein Ansatz von 835.000,00 Euro und für 2025 

ein Ansatz – mit Verpflichtungsermächtigung – von 800.000,00 Euro zur Verfügung. 

Bei der Investitionsmaßnahme 10230010 – Endausbau Steinkühlerstraße – steht un-

ter dem Produktkonto 120101.785200 – Auszahlungen für Tiefbaumaßnahmen – im 

Entwurf des Haushaltes 2024 für 2024 ein Ansatz von 175.000,00 Euro zur Verfü-

gung. 

 Abstimmungsergebnis: 

geändert beschlossen Ja 15  Nein 0  Enthaltung 0 

7 Erneuerung der Zementstraße in Beckum, im Abschnitt zwischen der Oelder Straße 

und der Windmühlenstraße – Durchführung einer Eigentümerversammlung 

Vorlage: 2024/0063 

 Herr Tripmaker führt unter Bezugnahme auf die Vorlage in den Tagesordnungspunkt 

ein. 

Herr Baumgarten vom Ingenieurbüro IBB Baumgarten stellt die Präsentation vor 

(siehe Anlage 3 zur Niederschrift). 

Herr Kühnel erkundigt sich, ob die Fußgängersignalanlage auf der Zementstraße in 

den einzelnen Bauabschnittsphasen zum Schutz der Schulkinder dauerhaft in Betrieb 

sein werde.  

Dies wird seitens der Verwaltung bejaht. 

Herr Dennin erkundigt sich, ob der in der Vorlage genannte Zeitraum realistisch sei. 

Herr Schenkel erläutert, dass der Start der Erneuerung der Zementstraße aufgrund 

der ruhigeren Verkehrslage bewusst in die Sommerferien gelegt wurde. Ungewiss 

sei bisher die Dauer der Frostperiode. Dennoch sei mit dem Abschluss der Arbeiten 

im März 2025 zu rechnen. 

Herr Nussbaum erkundigt sich, ob die Erneuerung der Asphaltdeckschicht die ge-

samte Straßenfläche betreffe. 

Dies wird seitens der Verwaltung bejaht. 
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 Beschlussvorschlag: 

Sachentscheidung 

Die Verwaltung wird beauftragt, mit den vorliegenden Planunterlagen für die Erneu-

erung der Zementstraße im Abschnitt zwischen der Oelder Straße und der Wind-

mühlenstraße eine Eigentümerversammlung durchzuführen. 

Kosten/Folgekosten 

Nach aktueller Kostenschätzung werden für die Erneuerung der Zementstraße in 

dem hier dargestellten Abschnitt rund 715.000,00 Euro inklusive der Ingenieurleis-

tungen benötigt. 

Für die Durchführung der Eigentümerversammlung entstehen Kosten, die dem lau-

fenden Verwaltungsbetrieb zuzuordnen sind.  

Finanzierung 

Bei der Investitionsmaßnahme 10970001 – Erneuerung der Zementstraße, im Ab-

schnitt zwischen der Oelder Straße und der Windmühlenstraße – steht unter dem 

Produktkonto 120101.785200 – Auszahlungen für Tiefbaumaßnahmen – im Entwurf 

des Haushaltes 2024 ein Ansatz von 755.000,00 Euro zur Verfügung. 

Beiträge nach § 8 Kommunalabgabengesetz für das Land Nordrhein-Westfalen sind 

ebenfalls bei der genannten Investitionsmaßnahme mit einem Ansatz von 

151.000,00 Euro veranschlagt. 

 Abstimmungsergebnis: 

ungeändert beschlossen Ja 15  Nein 0  Enthaltung 0 

8 Straßen- und Wegekonzept der Stadt Beckum gemäß § 8a Kommunalabgaben-

gesetz für das Land Nordrhein-Westfalen – Fortschreibung 2024 bis 2028 

Vorlage: 2024/0065 

 Herr Tripmaker führt unter Bezugnahme auf die Vorlage in den Tagesordnungspunkt 

ein. 

Es erfolgen keine Wortmeldungen. 

 Abstimmungsergebnis: 

Beratung erfolgt 

9 Dauerhafte Aufhebung der Sperrung der Kopernikusstraße im Stadtteil Neubeckum 

Vorlage: 2024/0071 

 Herr Tripmaker führt unter Bezugnahme auf die Vorlage in den Tagesordnungspunkt 

ein und übergibt das Wort an Herrn Liekenbröcker. 

Herr Liekenbröcker führt aus. 

Es erfolgen keine Wortmeldungen. 

 Beschlussvorschlag: 

Sachentscheidung 

Die Sperrung der Kopernikusstraße im Stadtteil Neubeckum wird dauerhaft aufge-

hoben.  
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Kosten/Folgekosten 

Durch die Maßnahme entstehen Personal- und Sachkosten, die dem laufenden Ver-

waltungsbetrieb zuzuordnen sind. 

Finanzierung 

Es entstehen keine Auswirkungen auf den Haushalt der Stadt Beckum. 

 Abstimmungsergebnis: 

ungeändert beschlossen Ja 15  Nein 0  Enthaltung 0 

10 Anfragen von Ausschussmitgliedern 

 Herr Stallmann erläutert, dass der Übergang an der Brücke Elisabethstraße eine er-

hebliche Absenkung darstelle. 

Seitens der Verwaltung wird eine Überprüfung zugesagt. 

Herr Dennin erkundigt sich, weshalb hinter der Knapheide GmbH im Gewerbepark 

Grüner Weg am Fußgängerweg links und rechts der Baumbestand gerodet wurde. 

[Anmerkung der Schriftführung: 

Die Rücksprache mit dem zuständigen Fachdienst hat ergeben, dass der vorhandene 

Bergahorn einem starken Pilzbefall ausgesetzt war. Circa 70 Prozent des Baumbe-

standes waren bereits abgestorben und stellten ein erhöhtes Risiko für die Verkehrs-

sicherungspflicht dar.] 

Für die Richtigkeit: 

Beckum, den 04.04.2024 Beckum, den 10.04.2024 

gezeichnet gezeichnet 

Peter Tripmaker Jennifer Kühle 

Vorsitz Schriftführung 
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